

Don Guillermo Coll Salom HA FALLECIDO

Después de haber recibido la Extremaunción
A. E. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa D.ª Soledad Soriano, sus hijos D. Juan y D. Jaime (ausentes), Doña Margarita, D.ª Milagro y D.ª Carmen, sus hijos políticos D. Antonio Fábregas, D.ª Francisca Herrera y D.ª Amparo Escacena (ausentes), sus hermanos D. Pedro José, D. Antonio, D. Jaime y Don Pablo, sus nietos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana a las diez y media en la iglesia del Terreno, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Calle Alfonso XIII, número 133, (Porto-Pi)

EL PRECIO DEL TRIGO

El diputado a Cortes por Lugo e ilustre periodista don Mariano Martín Fernández ha remitido a "El Norte de Castilla", un artículo sobre el precio del trigo, y como esta información contiene noticias muy interesantes, lo mismo para los productores que para los consumidores, relacionadas con posibles actos del Gobierno, la publicamos a continuación.

Mientras los profesionales de la política volandera se entretienen en el accorrido menester de propagar productos de su maliciosa travesura sobre dificultades más o menos insuperables de la vida ministerial, anunciando crisis próximas, catástrofes políticas y otros fieros males para dar resplandor de los aspirantes, de los desocupados, el Gobierno sigue serenamente abriendo el surco, dedicado a la tarea de gobernar, que no siempre es grata.

Y gobernar es ocuparse en la defensa de los intereses del país.

Y para esto, entre otros temas importantes hay uno que preocupa hondamente al Gobierno, cada día más, y de un modo preferente al ministro de Hacienda.

Se trata del precio del trigo.

Su carestía va tomando caracteres graves.

En cualquier momento sería éste un problema hondo.

Cuando tenemos delante el espectro del hambre invernal, la prolongada tragedia que anualmente resurge a la caída de la hoja, el problema puede tener gravedad extrema.

Y el Gobierno quiere hacerla frente, apelando, en cumplimiento de su deber, a cuantos medios tenga a mano.

En mil ocasiones el ministro castellano, que hoy pone un poderoso esfuerzo al servicio de su país en el departamento de Hacienda, ha defendido los intereses de los agricultores.

No es aventurado afirmar que los defenderá siempre.

Pero a la par de ello, habrá de defender también todos los demás intereses espasibles, que reclaman con apremiante urgencia la acción del Gobierno.

En el precio del trigo, en la carestía a que ha llegado y a que puede llegar el primer artículo de los de primera necesidad, hay algo de ficticio, algo de injustificado.

Los informes del Gobierno permiten afirmar que hay cantidad enorme de trigo que no sale al mercado porque los tenedores, los acaparadores y aún muchos que no lo son habitualmente, esperan que el precio se eleve a una cifra fabulosa.

Y el Gobierno está dispuesto a poner los medios para impedirlo.

Muchas quejas llegan por diferentes conductos; hoy mismo se ha dedicado a este grave problema larga deliberación en el Consejo de ministros.

Si se persiste en la elevación del precio del trigo el Gobierno pondrá en práctica medidas que contrarresten esa labor que no considera patriótica.

Hay contratadas ya grandes cantidades de trigo en los Estados Unidos y en la República Argentina, y se dispone a contratar, con el concurso de la Junta de Transportes, nuevos cargamentos de este cereal.

Pero si de momento fuera necesario apelar a procedimientos de mayor energía para contrarrestar la acción de los que a todo trance procuran el encarecimiento excesivo del trigo, el Gobierno está dispuesto a llegar a una medida radical que no quiera verse obligado a aplicar: la tasa del precio en los mercados nacionales.

He ahí la nota interesante, el asunto de mayor importancia del Consejo de hoy.

Sobre ella vale la pena de que meditemos ahí, en Castilla, labradores, propietarios y simoniacos, porque la situación presente no podrá prolongarse mucho tiempo.

Martín Fernández

Deportivas

Foot ball

Reina gran entusiasmo entre los aficionados por presenciar los partidos que han de celebrarse los días 29 y 1.º próximos, en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII.

El equipo que el Español en día está formado así:

Mallorquí, K. ki, Kinké, Ventura, Reig Urgell, Blanco, Pueo Pacon, Alvarado Zamora

team fuerte, en el que sobresale la línea de delanteros que es sin disputa la más formidable de Cataluña, pues los hermanos Armat (Kinké y Koki) con los entrenos, traen un conjunto de verdaderas notabilidades.

En los centros deportivos de la ciudad condal se le conceptúa hoy como el futuro campeón de Cataluña, habiéndose reforzado con elementos del University y resultando por tal razón, más fuerte que el Barcelona.

El domingo por la mañana a las 9 y media jugarán el «Victoria Eugenia» y el «Baleas» y el partido con el «Español» se celebrará por la tarde a las 3 en punto.

Desde Barcelona

Por telégrafo

La huelga de hebanistas
Barcelona 25 (3 m.)
Ayer aumentó algo, según informes oficiales, la huelga de hebanistas. El paro alcanza a 163 talleres.

Sólo se trabaja en algunos cuyos patronos aceptaron las bases.

Por la mañana recorrieron los talleres comisiones de obreros invitando al paro a los compañeros, registrándose algunos incidentes en vista de lo cual el Gobernador dió terminantes órdenes para la detención de los comitantes.

El Teatro Municipal
En el despacho del Alcalde se reunieron los representantes de la Junta del Hospital de Santa Cruz, propietarios del incendiado Teatro Principal, presentando las condiciones definitivas para la adquisición de dicho edificio por el Ayuntamiento.

La comisión de Cultura las estudiará para informar si conviene o no ir a la municipalización del citado teatro.

El Nuncio mejora
El Nuncio de S. S. se encuentra ya bastante bien de la engia catarral que le ha retenido en cama varios días.

Ayer empezó a levantarse, aunque sin salir de sus habitaciones.

La Sinfonía de Madrid
Toda la prensa dedica calorosos elogios a la Orquesta Sinfónica que dirige el Sr. Fernández Arbó, por los conciertos que viene dando en el «Palau de la Música Catalana».

El notable músico y los profesores de su orquesta guardarán seguramente imborrable recuerdo de las ovaciones que le tributa el público barcelonés.

Mina flotante
Un patrón de una barca pesquera ha comunicado a la Comandancia de Marina haberle comunicado un buque italiano la presencia de una mina flotante frente a Castiell de Felis navegando con flotador pintado de negro y rojo.

Sobre el Banco Agrícola
Hoy saldrá para Madrid el diputado a Cortes por Villafraña D. José Zulueta, quien propone, principalmente, intervenir en la información referente a la fundación de un Banco Agrícola y en la redacción del oportuno dictamen en el Congreso.

El señor Zulueta ha recibido de diversos puntos de España pruebas del interés que ha despertado este proyecto y al mismo tiempo le invita para dar varias conferencias sobre el mismo.

Una homenaje a Clavé
El viernes se celebrará una reunión magna de personalidades y entidades culturales para tratar de los festejos que han de celebrarse próximamente con motivo de la inauguración de la lápida que dará el nombre de Anselmo Clavé a la calle que hasta ahora se ha llamado del Dormitorio de San Francisco.

El acta de Girona
Se reciben detalles de la vista ante el Tribunal Supremo del acta de las últimas elecciones a diputados de Girona, en la que el diputado señor Fontana defendió al candidato regionalista señor Masó y el señor Nougués al diputado republicano electo señor Fernández del Pozo.

El señor Fontana atacó al Gobernador de Girona y dijo que no se había podido probar la compra de votos que se atribuía a los regionalistas y pidió la nulidad de la elección, cuya validez sostuvo el señor Nougués.

Aptos
Han sido declarados aptos para el ascenso los brigadas de Ingenieros D. Juan Espinosa y D. Bartolomé Mesquida. — Oliver.

Manifestaciones de protesta contra los inspectores de Hacienda

Fórmula de solución

A las seis de anoche ha terminado la reunión de fuerzas vivas en la Diputación.

Se ha acordado que una comisión formada de los presidentes de la Corporación Provincial, Ayuntamiento, Cámara de Comercio y «La Unión Industrial» visitaran al Sr. Gobernador para proponerle la siguiente fórmula de arreglo:

Que cesen inmediatamente las visitas de inspección, mientras tanto una comisión de las fuerzas vivas se pone en comunicación con el ministro de Hacienda para solucionar definitivamente el conflicto.

La comisión de los cuatro señores presidentes inmediatamente han pasado a visitar al Sr. Gobernador.

De esta fórmula de arreglo se dará cuenta esta noche a «La Unión Industrial».

En el Gobierno Civil

Terminada la reunión celebrada por las fuerzas vivas, en el Palacio de la Diputación Provincial, y después de aceptada la fórmula de arreglo, el Presidente de dicha Corporación y los del Ayuntamiento, Cámara de Comercio y Unión Industrial, y el representante de la R. S. de Amigos del País pasaron al despacho del señor Gobernador civil.

Asistió además a la reunión el Tesorero de Hacienda don Raimundo Montaña.

Se discutió largamente la fórmula de arreglo, siendo aceptada.

Los presidentes de la Cámara de Comercio y Unión Industrial fueron a recabar la aprobación definitiva. Mientras el Delegado de Hacienda señor Salazar pasó al Gobierno acompañado del Sr. Montaña, prestando la aprobación definitiva a la fórmula de arreglo.

El Sr. Paucal dió cuenta por telégrafo al ministro de la Gobernación de todas las gestiones realizadas.

En seguida que le enteraron que por «La Unión Industrial» había sido aceptada la fórmula, dió órdenes a las fuerzas de la guardia civil que permanecieran en los bajos del Gobierno para que se retiraran al Cuartel.

Continúa la animación

En nuestra edición de ayer decíamos que la animación en el Borne, por la tarde, era inusitada; y hoy podemos decir que desde el anochecer iban engrosando los grupos comentando los sucesos del día.

Se supo que en el Gobierno civil estaban reunidos los representantes de las entidades de esta ciudad, estudiando la fórmula de arreglo que ayer adelantamos y que consistía en suspender toda actuación fiscalizadora por parte de los inspectores, hasta que una comisión pasara a Madrid y solucionara el conflicto con el Gobierno, y en particular con el ministro de Hacienda.

Se esperaba con impaciencia el resultado de esta entrevista.

En el entretanto numerosa manifestación, con cuernos, pitos y bocinas, recorría las calles de esta ciudad, yendo después por Sta. Catalina.

Se impide la salida del vapor?

Se habló en el Borne de que se había dirigido al muelle una manifestación para impedir la salida del vapor-correo para Valencia.

La noticia resultó inexacta, pero sí, duda circuló por haberse tratado de poner en práctica la idea, desistiendo a causa de que el vapor era correo.

La Cámara de Comercio

Los representantes de la Cámara de Comercio desde el Gobierno civil pasaron a su local social en donde se hallaba reunida la Asamblea de la misma, dando cuenta de lo tratado.

Las explicaciones fueron breves y todos los concurrentes las aceptaron.

Numeroso grupo se agolpaba a las puertas de dicha sociedad, esperando la salida de los socios para saber lo tratado.

Al saber que fué aceptada la fórmula, la noticia corrió como un reguero de pólvora por el Borne, produciendo general satisfacción, pues se esperaba que La Unión Industrial haría lo propio, pues en aquellos momentos estaba reunida.

La Unión Industrial

He aquí la nota oficiosa de lo tratado:

«Con motivo del cierre general que en virtud de lo acordado por La Unión Industrial, en la reunión de la noche del lunes, cuyo acuerdo fué acatado únicamente por todo comercio y la industria de Palma, ayer todo el día el domicilio social de dicha Federación, fué constantemente visitado por sus asociados, quienes acudían allí para el cambio de impresiones del curso que seguían las gestiones que venía haciendo la Comisión designada al efecto; pero cuando fué mayor la concurrencia que acudió a dicho centro fué por la noche, cuyo local se hallaba materialmente abarrotado.

No bien el reloj hubo dado las ocho, la Comisión compuesta de los señores Cassanovas, Ro-

Al Excmo. Presidente Consejo Ministros.

Beta Cámara Comercio, después de acordado de acuerdo con Autoridades y Corporaciones conflieto sério hoy, reitera V. E. súplica que interese Ministerio Hacienda atienda indicaciones Representantes Cortes y Comisión nombrada por todas Corporaciones la cual expondrá personalmente situación creada reiterando ofrecimientos coadyuvar recaudación posible actuales críticas circunstancias.—Presidente, Simó.

Se abren los cafés

Una vez conocida la solución conciliadora, los restaurantes y cafés y sociedades de esta ciudad, abrieron sus puertas, que habían permanecido cerrados todo el día y noche.

Vida normal

Esta mañana ha reinado la vida normal de los otros días.

Todas las tiendas y comercios permanecieron abiertos, lo mismo que las fábricas en donde se trabajó.

La comisión a Madrid

Conforme a la fórmula aceptada anoche, una comisión debe pasar a Madrid para gestionar cerca del Ministro de Hacienda, una solución que sea satisfactoria para resolver el conflicto planteado por la visita de inspección que se ha verificado estos días.

La mencionada comisión se nos dice que saldrá probablemente esta noche para Barcelona y Madrid.

Rectificación

Debemos hacerla sin que se nos haya hecho indicación alguna, pero a ello nos obliga nuestra imparcialidad tan luego nos hemos enterado de la falsa información que se nos facilitó.

Con el título de «El señor Massanet en el campo» decíamos que este señor había salido custodiado por la guardia civil y que había sido objeto de una gran pita y gritos de protesta por numeroso público, cuando en realidad salió el señor Massanet acompañado solamente por su familia y en el preciso momento en que no había ninguno de los manifestantes en toda la calle de Situt.

Valga la rectificación.

Por telégrafo

La Política

Consejo de Ministros

Madrid 24 (9 a.)

El jueves se celebrará Consejo de Ministros.

Lo preside el Sr. M. el Rey.

El presupuesto extraordinario

Se asegura anoche que la discusión del presupuesto extraordinario ofrecerá interés pues en ella se definirá la actitud que adoptarán las representaciones parlamentarias.

La discusión tendrá lugar ideapues que se apruebe el proyecto del monopolio de cerillas. En ella se declarará una viva oposición.

A favor del Clero rural

El arzobispo monseñor Guisasa visitó al señor conde de Romanones para apoyar las gestiones que se realizan a favor del Clero rural y reparaciones de los templos.

Los académicos españoles en París

Almuerzo
Madrid 24 (9 n.)

París.—Al almuerzo con que obsequió M. Briand a los académicos españoles asistieron el príncipe de Mónaco, el Embajador de España, el duque de Alba y los señores Menéndez Pidal, Píoñ, Altamira, Gomez Ocaña, Odon de Buen, Miguel Blay, Castro y Pérez Galdós.

También asistieron los ministros señores Ribot, Denis, Cochin y Poinlevo y los subsecretarios de Estado y Bellas Artes señores Pichon, Georges Leygues, Jús Cambón y otros muchos.

Conversaron cariñosamente con M. Briand.

Recepción a los académicos

París.—En el Salón de Ciencias y Letras se verificó la recepción de los académicos españoles.

El Presidente del Consejo Municipal pronunció un discurso saludando a los huéspedes españoles diciendo que en su corazón conservaría imperecederamente la memoria de las palabras y simpáticas del Rey de España para nosotros; los esfuerzos que ha realizado en favor de nuestros prisioneros y habitantes de las ciudades y pueblos invadidos por el enemigo.

El señor Gómez Ocaña contestó al discurso exponiendo la profunda admiración que sienten él y sus colegas por Francia y su hermosa capital.

Sus hijos dan el mundo el ejemplo más sublime de heroísmo.

Terminado el acto los miembros de la misión firmaron en el Libro de Oro de la Villa de París.

